
 

 
 

 
 

RESPONSABLE DECISIÓN 
 
Aprovecho estas líneas para aclarar, en la medida de lo posible, una serie de 
puntos tras el anuncio de adhesión al Fondo de Liquidez Autonómico por parte 
del Govern Balear.  
 
Acogerse a este Fondo no supone una hecatombe, como algunos, los de 
siempre, quieren trasladar a la opinión pública. Se trata fundamentalmente de 
una línea de crédito creada por el gobierno central en un contexto de crisis 
económica que no hay que olvidar y que está concebida con el fin de que el 
Estado preste dinero a las comunidades autónomas de manera que su 
financiación resulte la más ventajosa. Es importante recordar a la izquierda, 
que tanto nos demoniza por esta decisión, que comunidades como Andalucía 
también se han acogido a este fondo de liquidez solicitando nada menos que 
4.906 millones de Euros. 
 
Por eso, he de reconocer que me ha llamado poderosamente la atención el 
revuelo que ha ocasionado entre los partidos de la oposición el hecho de que 
recientemente Baleares haya solicitado acogerse al fondo de liquidez, cuando 
fueron ellos mismos los que en el mes de agosto pidieron expresamente que 
Baleares se adhiriese lo antes posible a este medio de financiación, haciendo 
su habitual doble discurso. 
 
Un discurso falto de cualquier contenido puesto que se acusa al Govern, sin 
razón alguna, de no tener credibilidad cuando en tan sólo quince meses ha 
obtenido 1.125 millones de euros frente a los únicamente 600 millones en el 
último año del Pacte, ¿a quién pretende engañar la oposición? 
 
Tal vez sería necesario aclarar en qué consiste este sistema, que tanto se han 
esforzado y se esforzarán en criticar algunos, con el fin de que entendamos 
que acogerse a este mecanismo sólo tiene como contrapartida cumplir con el 
1,5% de objetivo de déficit, es decir, ser rigurosos con el cumplimiento del 
presupuesto dentro de los límites permitidos, algo tan lógico como ajustar 
nuestros gastos a nuestros ingresos. 
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Hay que señalar que todas comunidades autónomas solicitaron hace meses al 
Estado que pusiera en marcha una herramienta que les ayudase a conseguir 
financiación en los mercados, dada la fuerte contracción de liquidez. Un 
instrumento, que lo llamemos fondo de liquidez o hispabonos, consistía en 
facilitar el acceso al crédito a las comunidades autónomas mediante un aval 
estatal.  

La única contrapartida a este aval es cumplir con el compromiso que todas las 
comunidades aceptaron y se comprometieron a cumplir en su momento, motivo 
por el que de los 355 millones solicitados al Fondo por el Govern Balear, 189 
millones de euros se destinarán a vencimientos de deuda y 166 millones a 
financiación de déficit. 

Pero es algo más que eso, es la demostración de que el Gobierno de España y 
las Comunidades Autónomas, por primera vez en muchos años, comienzan a 
caminar cogidos de la mano.  
 
Las Islas Baleares han sido una de las últimas comunidades en acogerse a 
este mecanismo. Por responsabilidad era necesario conocer antes todas sus 
condiciones, y resulta que el plazo de devolución del préstamo es superior al 
que ofrece cualquier entidad financiera, y el tipo de interés es igual al del 
Tesoro más treinta puntos básicos para el plazo establecido, en pocas palabras 
irrenunciable, puesto que es a menor precio del que hoy en día ofrecen los 
mercados.  
 
Los incrementos en los precios de la financiación así como tensiones en la 
liquidez de la comunidad autónoma, por la desastrosa gestión llevada a cabo 
por el Pacte, han motivado que nuestra comunidad se acoja a las ventajosas 
condiciones del Fondo.  
 
¿Acaso ya han olvidado algunos qué supone no recurrir a la financiación?  
 
La comunidad autónoma es una maquinaria grande y pesada, con un 
movimiento continuo que gasta y consume. Todo esto hay que financiarlo, 
porque de lo contrario volveríamos a la misma situación de hace un año. Un 
escenario en el que, recordemos, eran los proveedores quienes financiaban 
ese gasto a base de no cobrar.  
 
Una vez más, el Govern demuestra su responsabilidad actuando con decisión 
cuando la ocasión lo merece, pensando en el beneficio de la ciudadanía y 
evitando el corto plazo. Hay que ver más allá de las próximas semanas o 
incluso meses. Es necesario sentar unas bases adecuadas para que esta 
comunidad sea sostenible y, precisamente, conseguir las mejores condiciones 
de financiación es muestra de ello.  
 
Podemos afirmar que por primera vez en mucho tiempo esta comunidad está 
caminando en la dirección correcta, tomando decisiones que afianzan paso a 
paso el camino de la recuperación, del crecimiento y de la generación del tan 
necesario empleo. 

 


